

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 2 de Abril de 1886

NÚM. 74

Derechos que por timbre han pagado en la Administración de Hacienda los periódicos locales, durante el último mes de marzo.

EL LIBERAL	54	ptas.
Buenas Noches!	18	»
El Graduador	16'50	»
El Constitucional	12	»
La Unión Democrática	7'50	»
El Semanario Católico	6	»
Diario de Alicante	3	»
Revista de Instrucción Pública	3	»

Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

EL LIBERAL

Viernes 2 de Abril de 1886

Desde Madrid

Polémica entre republicanos.—Reunión tumultuosa.—Cálculos electorales.—Las derrotas izquierdistas.—Salmerón en Murcia.—Viajes.—Noticias del extranjero.

Madrid 31 de Marzo de 1886

Continua muy empeñada la polémica entre los republicanos coaligados y el señor Castelar y en los periódicos de uno y otro bando se reflejan los rencores que desde antiguo vienen alimentando.

Véase como lo explica *El Liberal*: «Por lo demás, falta le hacia al señor Castelar librarse del agudo y punzante mote que le puso, pocos años hace, un embajador extranjero, cuando al hacerse explicar lo que eran las corridas de toros y las novilladas, y al pasar de este asunto al de las semblanzas de nuestros políticos, exclamó *ex abundantia cordis*:

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(10)

CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1382

ciudad conquistada; encontrábaseles á cada paso disputando en las tabernas; revolcándose en los arroyuelos en estado de completa embriaguez, y el príncipe lejos de condenar sus orgías, era acusado de ser participante de ellas.

Su antiguo ayo, que hubiera debido con su autoridad arrancarle de esta innoble existencia, lo encenegaba en los placeres brutales para alejarlo de los negocios, y apresuraba á no dudar, el desenlace de este drama terrible, que se representaba secretamente en el Palacio Nuevo.

La viuda de Roberto, doña Sancia de Aragón, esta digna y santa señora, que tal vez han olvidado nuestros lectores, como también había sido olvidada por la familia, y cuando que la cólera celeste descargaba sobre su casa, sin que bastaran sus consejos, ruegos y lágrimas para aplicarla; después de haber llevado luto por espacio de un año, según lo

—Ahora comprendo el papel de Castelar en la política española... Es un republicano *embolado*.»

Y en otro sitio le llama «azote inmoral de los federales que en otro tiempo hizo con su propia palabra»

Los republicanos de uno y otro bando deben transmitir por telégrafo estas lindizas al Sr. Ruiz Zorrilla, para que lllore sobre los resultados de su orden de unión y concordia.

Entre tanto los posibilistas no andan muy bien avenidos.

Anoche celebraron una reunión que acabó tumultuosamente entre protestas, gritos y confusión.

Tratábase de formar un comité y no hubo medio de realizar el propósito.

Muchos de los reunidos pidieron á voces ir á la coalición! ¡á la coalición! y el presidente exclamó:

«Los que han pronunciado esas palabras son monárquicos ó polizontes.»

La confusión llegó entonces al colmo y los gritos y los improperios no cesaron hasta que se puso fin á la reunión.

No se habla más que de elecciones y los políticos se ocupan en calcular qué candidatos son los que puede considerarse que tienen asegurado el triunfo.

Y entre los conservadores ortodoxos, los que se cuentan como si ya tuvieran el acta en el bolsillo, son los señores Cánovas del Castillo, Pidal, Villaverde, conde de Toreno, Cos-Gayón, Silvela, D. Arcadio Roda, Conde y Luque, Alfredo Escobar, Salcedo, Garrido Estrada, Isasa, Quiroga, y D. Lorenzo Domínguez.

En cambio entre los izquierdistas se cuenta por eliminación.

Linares Rivas, el orador del *meeting*, parece que naufraga en la Coruña.

Y López Davila corre mucho peligro en Málaga, apesar de que aquél gobernador ha tenido con él algunas complacencias, según se dice.

Cuando todo el mundo creía al señor Salmerón en Badajoz, para cuyo punto anunciaron su salida los periódicos republicanos, ha aparecido esta mañana en Murcia, para asistir esta tarde á un *meeting* electoral.

Lo de Badajoz, anda muy mal para el Sr. Salmerón, y quizá esto le haya hecho desistir de su viaje.

También desiste del que tenía proyectado á Barcelona y Valencia.

En cambio los señores Figuerola, Portuondo y Ballester, han salido hoy en

había prometido, por su difunto esposo, tomó el hábito en el convento de Santa María de la Cruz, abandonando esta pobre corte á sus insensatas pasiones, á imitación de los antiguos profetas, que volviendo las espaldas á las ciudades malditas, sacudían el polvo de sus sandalias y se alejaban de ellas.

La retirada de Sancia fué un triste presagio, y bien pronto las discusiones intestinas, á duras penas sofocadas, estallaron públicamente; la tempestad después de haber rugido en lontananza, descargó de repente sobre la ciudad, y el rayo no se hizo esperar mucho tiempo.

El último día de agosto del año 1344, Juana rindió homenaje en manos de Americo, cardenal de los Montes y legado de Clemente IV, que consideraba siempre al reino de Nápoles como feudatorio de la Iglesia, desde la donación que sus predecesores habían hecho de él á Carlos de Anjou, después de haber excomulgado y destronado á la casa de Suabia.

La iglesia de Santa Clara, sepulcro de los monarcas napolitanos, y en que reposaban en sepulturas recientes, á derecha é izquierda del altar mayor, el padre y abuelo de la joven reina, fué elegido para esta ceremonia solemne. Revestida Juana de la clámide real, y ceñida la frente con su corona, prestó el juramento de fidelidad en manos del legado apostólico, y delante de su marido que se hallaba

el express para Zaragoza, pasando después el Sr. Portuondo á Lérida.

Las noticias del extranjero son mejores en cuanto á la revolución socialista de Bélgica, pero peores con respecto á la guerra en Oriente que parece inevitable.

Pío Gil.

El observatorio de «El Graduador»

Nuestro estimado colega *El Graduador* debe tener, sin duda alguna, un observatorio político para su uso particular, placer que solo pueden permitirse los periódicos de oposición.

Los aparatos del observatorio de *El Graduador*, tenían anteayer descompuesto el mecanismo y empañados los cristales, é hicieron al colega incurrir en lamentables errores de observación.

Su telescopio le presentó la imagen de un grupo de constitucionales, uniéndose á los santonjistas y así lo apuntó en su diario de observaciones. Ese telescopio, apreciable colega, ó tiene deslustradas las lentes, ó alguna otra imperfección que le hace inservible, pues en el cielo de la política local nadie ha visto semejante unión.

Su microscopio le hizo ver algunos constitucionales, apartándose de infames consorcios. Ese microscopio no vale nada, porque agranda tan desmesuradamente las cosas, que las deja sin formas y sin color.

Su teléfono le hizo oír gritos que nadie lanzaba, su termómetro le acusó elevaciones de temperatura, cuando permanece estacionaria, y su barómetro indicaba presiones inusitadas en estas latitudes.

En una palabra, el observatorio político del colega, mas que observatorio, es un baratillo de las Américas.

Si sus instrumentos fuesen buenos, le hubieran indicado que el partido liberal, solo tiene empeño en sacar triunfantes en la circunscripción, á sus candidatos D. Enrique Arroyo y D. Adrián Viudes, y sacarlos con sus propias fuerzas y sin necesidad de componendas y arbitrajes, y contempla con serena imparcialidad la lucha entablada entre los que se disputan el tercer lugar; le hubieran dicho que estamos donde estábamos hace algunos meses, es decir, dentro de la sinceridad que practica el gobierno que apoyamos en la prensa, y que no somos como los conservadores que se elegían los hombres que habian de hacerles en los cuerpos colegisladores un simulacro de oposición; habríanle enseñado que para nosotros Santonja y Maisonnave, son dos

en pié detras de ella como simple testigo, del mismo modo que los demás príncipes de la sangre.

Entre los prelados, que adornados de sus insignias pontificales formaban el brillante acompañamiento del enviado de Aviñón, se veía á los arzobispos de Pisa, de Bari, de Cápua y de Brindis, á los reverendos padres Hugolino, obispo de Cestaila y Felipe obispo de Cavellón y Canciller de la reina.

Toda la nobleza napolitana y húngara estaba presente á este acto que separaba á Andrés, del trono de una manera tan manifiesta y formal.

Así, pues, á la salida de la iglesia, llegó á tan inminente crisis la efervescencia de los partidos, se cambiaron miradas tan hostiles, y palabras tan amenazadoras, que uniéndose el príncipe demasiado débil, para luchar con sus enemigos, escribió en la misma noche á su madre, declarándole que su intención era abandonar un país, en que no había experimentado desde la infancia más que desengaños y desgracias.

Los que conocen el corazón de una madre adivinan fácilmente, que apenas supo Isabel de Polonia el peligro que corría su hijo, cuando llegó inmediatamente á Nápoles antes que nadie sospechase su venida.

Espacióse al punto la voz de que la reina de Hungría venía á buscar á su hijo para llevarse consigo, y esta inesperada resolución

apreciables políticos, que no tienen otro defecto que no pertenecer al partido que acaudilla D. Práxedes Mateo Sagasta, defecto que nos hace considerar indiferente su triunfo, si bien nuestras ideas monárquicas, nos hacen simpática mas bien la oposición monárquica, que la republicana.

Todo eso que ha dejado de ver *El Graduador* por la descomposición ó mala calidad de los aparatos de su observatorio particular, es lo que en realidad sucede en las alturas de nuestra política.

Por lo demás, no comprendemos cómo el estimable diario posibilista se escandaliza ante la suposición de que puedan existir inteligencias entre los monárquicos y él las busca y las pide con mucha necesidad, sin parar mientes en su republicanismo.

Esta inconsecuencia ya verá como puede esplicarla *El Graduador*, que viene hace tiempo esplicando cosas mas inexplicables, pero sea de ello lo que quiera, hace mal en servirse de un observatorio político que no le sirve para otra cosa que para equivocarse á cada momento.

Sosieguense, limpie bien sus ojos y sus instrumentos y conseguirá ver claro lo que ahora vé muy turbio.

Sueltos políticos

El Constitucional Dinástico escribe sin duda creyendo que sus lectores son tan ilusos como él.

A nadie que tenga sentido común se le ocurre decir que han de dejar de ser candidatos para la presente elección por esta circunscripción, el Sr. Arroyo ó el Sr. Viudes.

El colega se entretiene en levantar castillos en el aire y en hacer reír al público. ¡Bonito papel!

Como ambos señores tienen la simpatía del cuerpo electoral de nuestro partido por esta circunscripción, haciendo la honrosa excepción de las TRECE firmas de los amigos del colega, no tienen motivo alguno para retirar su candidatura, y como la opinión de *El Constitucional Dinástico* no tiene ninguna autoridad dentro de nuestro partido, todo cuanto diga les advertimos á nuestros correligionarios que lo lean como de un diario de oposición, porque sus tendencias no son otras, en medio de su descrédito, que introducir la mayor perturbación dentro de nuestro partido, valiéndose de su carácter de correligionario.

Estamos todos sobre el caso, y así no nos extraña que venga anunciando las retiradas de los Sres. Arroyo, Viudes y Terol, cuando tienen asegurado su triunfo, mientras viene sosteniendo otras candidaturas que pueden ya darse por derrotadas de antemano.

Y en cuanto al distrito de Dolores, entienda *El Constitucional Dinástico*, que nuestro distinguido amigo y correligionario el Excelentísimo

produjo extraños comentarios, dando una nueva dirección á la febril turbulencia de los espíritus. La emperatriz de Constantinopla, la cata esa y sus dos hijas, juntamente con todos los cortesanos, cuyos cálculos desbarataban la brusca partida de Andrés, se apresuraron á festejar la llegada de la reina de Hungría por medio de la más cordial y respetuosa acogida, á fin de probarle que el aislamiento y amargura del joven príncipe en medio de una corte tan oficiosa y consagrada á él, consistían solamente en las injustas desconfianzas de su orgullo y en la ferocidad natural de su carácter.

Juana recibió á la madre de su marido con un sentimiento tan firme y legítimo de su dignidad, que á pesar de todas sus prevenciones, Isabel no pudo menos de admirar la grave y profunda sensibilidad de su nobleza.

Para hacer mas agradable á la noble extranjera la mansión de Nápoles, se dieron fiestas y torneos en los cuales rivalizaron los barones del reino en brillo y esplendor. La emperatriz de Constantinopla y la Catanesa, Carlos de Duras y su joven esposa fueron los que se mostraron mas obsequiosos con la madre del príncipe.

María, que por la estremada juventud y la dulzura de su carácter no participaba en lo más mínimo de las intrigas exteriores, cedió mas bien á los impulsos de su corazón que á ordenes de su marido manifestando á la rei-

simo Sr. D. José de Grande y González, tiene su candidatura muy por encima de la del ortodoxo Sr. Conde de Via-Manuel; y que éste no lleva absolutamente ninguna ventaja sobre nuestro estimado amigo.

De modo, que lo que dice el colega respecto á la circunscripción y los distritos de Villena y Dolores, todo es cierto, solamente que es todo lo contrario.

Continúe por ese camino, que pronto corrará el trayecto con tan buen paso.

En Tarragona hay enfermo un individuo por haberse tragado unos cuantos billetes de Banco, falsos.

La enfermedad no deja de ser rara, pues no creíamos que el papel moneda fuese tan indigesto.

Y nos afirmábamos en esta creencia al ver á tantos que los billetes legítimos, los digieren perfectamente.

Y engordan con ellos.

Sepa nuestro apreciable colega *El Constitucional Dinástico*, que nosotros no vemos con malos ojos nada de lo dice, si no antes al contrario, con ojos de compasión, que es el único sentimiento que puede inspirarnos su lastimoso estado.

Comprendemos perfectamente la influencia que alcanza el colega en el distrito de Villena, y diga lo que quiera, estamos persuadidos que no rebajará ni un voto de los muchos que en aquél distrito apoyan la candidatura de nuestro querido jefe D. Rafael Terol.

Lo dijimos ayer, y hoy volvemos á repetir lo, de que el Sr. Terol, no tiene motivos para retirar su candidatura por Villena, pues cuenta con una gran mayoría de electores, mal que le pese al colega, y su triunfo es tan seguro, que ya nos tiene sin cuidado lo que en su contra puedan hacer sus adversarios, entre los cuales contamos en primer término al colega, no por su importancia, sino por su mala intención.

Y nosotros que tampoco nos preciamos de profetas, pedimos decir, que lo que venga después de las elecciones, no ha de gustarle al colega por su desatentada conducta.

El periódico carlo-conservador *El Eco de Alcoy*, hace ya dos números que viene ocupándose en sus artículos de fondo del acto digno de aplauso de nuestro querido amigo y correligionario D. Carlos Barrera Llopis, al retirar su candidatura por el distrito, impulsado por el más acendrado amor á su partido. Pero prueba mayor de que el Sr. Barrera ha obrado bien, es que no le haya gustado al colega lo hecho por nuestro amigo; puesto que con ello se han venido al suelo todas las esperanzas de los carlo-romeristas de Alcoy, que presenten la derrota que se le espera á la candidatura del Sr. Rodríguez San Pedro.

En medio de su desgracia, nuestro colega *El Constitucional Dinástico*, ha perdido completamente la memoria, atribuyendo á otros lo que él ha hecho; ayer dice que los hombres de *EL LIBERAL* han llevado y traído al señor Terol por éste y el otro distrito.

Nosotros que siempre tenemos la conciencia de lo que hacemos y decimos, desafiarnos al colega que pruebe, con la colección de nuestro periódico en la mano, cuándo hemos dicho que nuestro jefe el Sr. Terol, presentaba su candidatura por Villajoyosa ó por Orihuela ó por esta circunscripción; quien tal ha dicho y tan torpemente ha procedido, es el colega, que sin motivo alguno justificado, á no ser con el propósito de poner en evidencia el

na de Hungría, toda la ternura y todas las consideraciones que hubiera tenido con su propia madre; pero á pesar de estas protestas de amor y respeto, Isabel de Polonia, temblando por su hijo, persistía, por un instinto de solicitud maternal, en su primera intención, no creyéndose en seguridad hasta que Andrés se hallara lejos de esta corte tan amable en apariencia y tan páfida en realidad.

A quien consternaba más esta partida, y quien procuraba impedirle por toda clase de medios, era el hermano Roberto.

Abismado en las combinaciones políticas, entregado á sus misteriosos planes con el afán de un jugador en el momento de ganar la partida, el dominicano, que se hallaba en vísperas de obtener grandiosos resultados, que á fuerza de astucia, de trabajo y de paciencia iba por fin á hundir á sus enemigos y á reinar absolutamente, viendo que sus ilusiones iban á desaparecer repentinamente, se resistió, impulsado de un esfuerzo supremo superior, contra la madre de su discípulo; pero pudo más el miedo en el corazón de Isabel que todos los rozamientos del fraile, y á cada argumento que presentaba el hermano Roberto, se contentaba con responder que mientras su hijo no fuese rey y tuviese un poder completo é ilimitado, era imprudente dejarlo expuesto á sus enemigos. Viendo el ministro que todo estaba perdido y que le sería imposible destruir los temores de esta

respetable nombre de tan querido amigo, ha venido uno y otro día citando el nombre del Sr. Terol, presentándolo con esa lijeza tan propia del colega, como candidato por éste ó por aquél distrito.

Nosotros no hemos publicado ninguna candidatura referente al Sr. Terol, hasta que se resolvió que se presentara por Villena, en donde tiene asegurado su triunfo, y de donde pretende el colega apartarle, sin duda por buscar una rastrera venganza, queriendo que venga á esta circunscripción en donde pone para su defensa nada menos que la fabulosa fuerza de TRECE votos

Como son tantas las inexactitudes y erróneas apreciaciones que diariamente cometa nuestro estimado colega *El Constitucional Dinástico*, nos vemos precisados á rectificar y á ocuparnos del colega más de lo que quisiéramos.

Ayer le adjudica al Sr. Banquells el milagro de haber *destituido* los ayuntamientos de Finestrat y Sella, aparte de que el gobernador no puede *destituir* ayuntamientos; lo que hay sobre el particular es, que la Audiencia de lo criminal de Altea, en vista de los procesos que se siguen contra los concejales de aquéllos municipios, ha dictado auto de procesamiento, mandado por lo tanto que queden suspensos del cargo aquéllos ediles; y el gobernador señor Banquells no ha hecho más en este asunto que cumplimentar lo que ha dispuesto la Audiencia.

De manera que el consejo que le dá el colega al Sr. Banquells de *que vaya con piés de plomo*, bien puede guardárselo para sí que bastante falta le hace.

Ayer oímos hablar de una carta del Sr. Gobernador civil en contestación á otra de don Francisco Soler, en la que rogaba este señor á dicha autoridad, se sirviera manifestarle si la candidatura de D. Federico Bas por el distrito de Villena tenía las simpatías del Gobierno. El digno señor Gobernador, consecuente con la política que viene inspirando el gobierno con esto, según se dice, que siendo el Sr. Bas amigo de aquél y no teniendo este candidato designados para él, reunían las simpatías todos aquéllos que fueran adictos y que el distrito designase.

Como conocemos el procedimiento, suponemos que hoy aparecerá la carta en cuestión en algún periódico local; lo que viene á probar que deben andar muy mal sus gestiones, cuando tienen que recurrirse á medios de suyo tan inocentes, y que á cualquiera persona que tenga buen sentido no se le puede ocultar su ineffecticia.

El que lo quisiese puede adquirir por ese medio semejante documento.

Si el Sr. Terol no tuviese tan asegurado su triunfo por Villena, pudiera publicar algo que probaría lo que venimos sosteniendo hace días, pero como goza de la confianza de los electores no tiene que presentar patentes más ó menos convincentes, porque eso queda reservado para los que no teniendo por sí suficiente prestigio, procuran suplirlo por el primer medio que hallan á mano.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Circular del gobierno civil aclarando y rectificando las listas electorales para diputados, á instancia de la comisión inspectora del censo.

Extracto de las sesiones celebradas por la Comisión provincial en los días 4, 5, 6, 8, 9, 10 y 15 de marzo anterior.

señora, se limitó á pedirle tres días, al cabo de los cuales si no llegaba la respuesta que estaba esperando, no solamente dejaría de oponerse á la partida de Andrés, sino que aun le seguiría, enunciando para siempre á un proyecto que tanto le había costado.

Al final del tercer día, cuando Isabel se disponía á partir definitivamente, entró el fraile radiante de alegría, y enseñándole una carta que acababa de abrir apresuradamente.

—Alabado sea Dios, señora, exclamó con voz triunfante, ya puedo por fin daros pruebas incontestables de la actividad de mi celo y de la exactitud de mis previsiones.

La madre de Andrés, después de haber recorrido con avidéz el papel, fijó la vista en el fraile con un resto de desconfianza, no atreviéndose á entregarse de todo á la alegría que inundaba su corazón.

—Si, señora, respondió el monje, elevando su frente, y los rayos del genio iluminaron su fealdad; si, señora, podéis dar crédito á vuestros ojos, ya que no habeis querido darme á mis palabras, no es este el sueño de una imaginación demasiado ardiente, la alucinación de un espíritu demasiado crédulo, la preocupación de una razón harto débil, es un plan lentamente concebido, trabajosamente urdido y conducido hábilmente; es el fruto de mis de velos, mi continuo pensamiento, la obra de toda mi vida. No ignoraba que la causa de vuestro hijo tenía pode-

rosos enemigos en la corte de Aviñón, pero sabía también que el día en que á nombre de mi príncipe prometiese solemnemente retirar esas leyes que habían entibiado las relaciones del papa y Roberto, por otra parte tan consagrado á la iglesia, sabía, digo, que cedería toda resistencia á mi ofrecimiento y guardaba mi proposición para el último recurso. Ya lo veis, señora, mis cálculos eran fundados, nuestros enemigos han sido confundidos y vuestro hijo se halla triunfante.

Volviéndose hacia Andrés que llegaba en aquél mismo instante, y que no habiendo oído mas que las últimas palabras, se había quedado suspenso en el umbral de la puerta.

—Venid, hijo mio, añadió, nuestros votos se han cumplido, ya sois rey.

—¡Reyl replicó Andrés á su vez lleno de alegría, de admiración y de duda.

—Rey de Sicilia y de Jerusalem, ¡si, monseñor! no necesitais leerlo en ese pergamino que nos da una noticia tan inesperada y feliz, vedlo en las lágrimas de vuestra madre, que os obre los brazos para estrecharos contra su seno, vedlo en los transportes de vuestro viejo preceptor, que se arrodilla delante de vos, para saludaros con un título que hubiera consagrado con su sangre, si se hubiera obstinado mucho tiempo en rehusároslo.

—Sin embargo, replicó Isabel después de haber reflexionado tristemente; si yo escuchara mis presentimientos, ¿la nueva que

Edicto de la comandancia de Marina habiendo saber que por real orden se ha dispuesto se convoque á exámenes de Peritos arqueadores y suplentes, para cubrir cuatro plazas en el departamento de Cartagena.

Anuncios de que el 1.º de abril se abre el pago de la mensualidad corriente del clero. Edictos de los alcaldes de Benifallim y Campo de Mirra, sobre asuntos relacionados con la administración municipal.

Indice del *Boletín* en el mes de marzo.

Telegrámas

Los huelguistas belgas.—Una sesión de la Cámara

Bruselas 30 (noche.—Recibido el 31).—La situación continua mejorando.

Se espera la reapertura de varias fábricas. No es cierto como se ha dicho, que Rochefort haya venido á Bélgica. Se cree que él lo mismo que Basly han desistido de su viaje.

Las prisiones hechas en esta capital con motivo de los recientes tumultos, ascienden á 84. De ellas las dos terceras partes son de personas que estaban bajo la vigilancia de la justicia.

Se han operado visitas domiciliarias, cogiéndose papeles muy importantes.

Parece probado plenamente que la iniciativa del movimiento socialista ha partido del extranjero.

Los principales promovedores de los disturbios en Charleroi están presos.

Charleroi 30. (Recibido el 31).—La guardia cívica de esta ciudad será licenciada esta noche.

Se hallan presos los principales autores de los incendios de las fábricas y casas de campo de las inmediaciones de esta población.

Aquí reina completa tranquilidad. Bruselas 30 (6 tarde, recibido el 31).—La Cámara de representantes se ha ocupado esta tarde de los recientes disturbios.

El ministro Bernaert, hablando de ellos, ha declarado que es grande la miseria de la mayor parte de los trabajadores belgas.

Ha añadido que el malestar de las clases obreras procedía principalmente de la reducción de los salarios.

Ha demostrado que los fabricantes no podían menos de apelar á dicha reducción, á causa de la crisis económica porque atraviesa el país, la cual está perjudicando á muchas industrias.

Tratando después de la cuestión de las minas de carbón de piedra, dijo que es tal la competencia que existe en dicho artículo, que el capital empleado en la industria hullera no produce más que el uno por ciento anual.

Ha añadido que si se distribuyese este beneficio á los obreros, y por lo tanto, no se diera nada á los accionistas por el capital invertido, resultaría que no se podría aumentar mas que en seis céntimos de franco el jornal de cada minero.

Y luego los socialistas dicen que el capital vive de la sangre y del sudor del trabajador.

Si las minas de carbón de Bélgica se regalasen á los obreros, en el caso ilusorio de que éstos pudieran explotarlas y administrarlas como actualmente, no les reportaría más que un aumento de seis céntimos en el jornal.

Así lo ha demostrado plenamente el ministro con la exhibición de datos oficiales.

Charleroi 30 n.—Recibido el 31.—Las huelgas en la cuenca carbonífera de Charleroi se consideran terminadas.

Ecos locales

Ayer se constituyó la Comisión permanente de la Diputación provincial con arreglo á

lo dispuesto por la ley, en tribunal, para celebrar los juicios de exenciones de los mozos comprendidos en el alistamiento correspondiente al año actual, para el reemplazo del ejército.

Dicho tribunal dió principio á sus tareas por mozos pertenecientes á los pueblos del partido judicial de Villena y hoy seguirá actuando con los del partido de Novelda.

Estos actos se suspenderán durante los días 3, 4 y 5, con motivo de las elecciones, reanudándose el día 6 con los juicios referentes á los mozos del partido de Monóvar.

En el tren-correo de ayer llegó á esta capital procedente de Madrid el Excmo. Sr. D. José Echegaray.

Desde una hora antes de la llegada del tren, se encontraban los andenes de la estación completamente llenos de gente que acudió á saludar al distinguido autor dramático.

Entre los concurrentes se encontraban muchos distinguidos literatos, hombres de ciencia, políticos y periodistas representantes de todos los periódicos de esta capital.

Al descender del tren el Sr. Echegaray fué afectuosamente saludado por cuantos allí se hallaban, é inmediatamente entró en un carruaje particular que seguido de otros muchos lo llevó al hotel Bossio, donde se instaló en las habitaciones que se le tenían dispuestas.

Sea bien venido tan ilustre huésped.

Nuestro querido amigo el Sr. D. Joaquín Franco, comisario de Marina y de esta provincia, ha sido nombrado secretario de la Dirección de contabilidad en el Ministerio del ramo, cesando por lo tanto en el espresado cargo.

Sentimos el relevo del Sr. Franco, tan estimado es en nuestra sociedad por sus brillantes prendas de carácter y cuenta seguro que con nosotros, habrán de sentirlo cuantos han tenido el gusto de apreciar su caballerosidad y fino trato.

Le reemplazará el distinguido jefe de la Armada Sr. D. Gerónimo Manchón.

Ayer tarde se reunió la comisión de hacienda del ayuntamiento con objeto de tratar todo lo referente á la feria llamada de la Santa Faz, que se ha de celebrar en esta capital en el mes de Mayo próximo.

Por cierto que si mal no recordamos el año pasado, al tratarse de este mismo asunto, se acordó que el año actual se mejoraran las casetas donde se colocan los puestos de dicha feria á fin de que presente mejor aspecto que hasta ahora.

No sabemos si los señores de la comisión habrán recordado esto y lo tendrán presente; por si acaso así no fuera, nosotros se lo recordamos y les suplicamos que procuren que esa feria no desmerezca en nada de la importancia de la ciudad donde se verifica.

Anteanoche en el tren de Valencia salió con dirección á dicha capital la directora del Circo ecuestre Mlle. Micaela Alegría, que va con el objeto de traer nuevos artistas y caballos para reforzar la compañía que actúa en aquél centro de recreo y dar más variedad á los espectáculos.

Mlle. Alegría regresará probablemente mañana á esta capital con los nuevos artistas, de los que tenemos las mejores noticias y los cuales gustarán al público numeroso que acude todas las noches al Circo.

La guardia de la Casa de Socorro de esta ciudad estará durante el día de hoy á cargo del facultativo D. Andrés Morales.

acabáis de anunciarme, no alteraría en nada nuestros proyectos de partida?

—No, madre mía, replicó Andrés con energía, vos no queriais obligarme á abandonar el reino con detrimento de mi honor; si he derramado en vuestra alma la tristeza y la amargura con que mis cobardes enemigos han emponzoñado mi juventud, no ha sido por falta de valor sino por la imposibilidad en que me hallaba de tomar una pública y terrible venganza de sus secretos insultos, de sus disimulados ultrajes, de sus ocultos manojos; no era la fuerza la que faltaba á mi brazo, era una corona la que faltaba á mi cabeza.

Hubiera podido hundir á algunos de esos miserables tal vez los más temerarios y tal vez los menos peligrosos; pero hubiera herido á una sombra, se me hubieran escapado los jefes y nunca hubiera podido arrancar de raíz esta conspiración infernal; así es que ha estado en silencio la indignación y la vergüenza.

Mas ahora que mis sagrados derechos han sido reconocidos por la Iglesia, ya veréis, madre mía, á esos temibles barones, á esos consejeros de la reina, á esos tutores del reino no morder el polvo, porque no es una espada la que les amenaza, no es un combate el que se les propone, no es uno de sus iguales quien les habla, es el rey quien acusa, la ley quien condena y el cadalso quien castiga.

Ecos de los pueblos

Villafranca 31 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: Creyendo interesante para todos los propietarios de este distrito municipal la circulación del edicto que el señor alcalde de esta villa ha mandado publicar en el Boletín oficial, referente á amillamientos, remito á usted un ejemplar del mismo, que para mayor publicidad le ruego inserte íntegro en su importante periódico.

A cuyo fin le doy las más expresivas y anticipadas gracias, quedando de usted afectísimo y S. S. Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

Hé aquí el edicto:

D. José Morote Ramón, alcalde constitucional de Villafranca.

Hago saber: Que refundidos todos los apéndices á un solo documento llamado amillamiento refundido, y teniendo que servir de base para el reparto de inmuebles del año económico de 1886 á 87 la renta que en el mismo figure, se advierte á todos los contribuyentes de este distrito municipal, que dicho documento se hallará expuesto al público por término de quince días en la secretaría del ayuntamiento de esta villa, para que los propietarios y colonos puedan examinarlo y observar si en sus montes de riqueza, se ha padecido alguna equivocación, tanto en la cabida como en la aplicación de la renta y clase en que figuran las fincas, y al mismo tiempo puedan formular sus correspondientes reclamaciones.

Interesante es para todos los contribuyentes la inspección de este documento, y en su vista se suplica á los mismos no dejen de concurrir, ya sea por los mismos propietarios, bien por personas que éstos designen, que conozcan perfectamente los bienes de su representado; pues trascurrido dicho plazo, quedará definitivamente cerrado dicho amillamiento, sin admitirse reclamación alguna de las que luego se presenten.

Villafranca 31 de marzo 1886.—José Morote.

Ha fallecido en Alcoy después de una larga y penosa enfermedad, D. Luis Pérez Giner, padre del primer teniente alcalde D. Luis Pérez Juliá.

El difunto Sr. Pérez había desempeñado antes de la revolución el cargo de alcalde de dicha ciudad, habiendo figurado en primera línea entre los afiliados al antiguo partido moderado de esta población, si bien en la actualidad se hallaba retraído de las candentes y apasionadas luchas de la política.

El alcalde de Orihuela ha publicado un edicto haciendo saber que el excelentísimo ayuntamiento de aquella ciudad ha acordado que la feria que viene celebrándose en el mes de agosto se verifique, en el presente año y en los sucesivos, en los días del 10 al 20 de julio; así como también ha designado como sitio de instalación la Glorieta que se está construyendo en las afueras de la población.

Leemos en El Serpis:

«La calificación de los interventores elegidos el domingo en este distrito, resulta intencionalmente desfigurada en el parte tramitado al gobernador por el alcalde de esta ciudad, que una vez más ha demostrado su poca aprensión y su apasionamiento. La autenticidad de la calificación que nosotros publicamos, estamos dispuestos á probarla y mantenerla, y sostenemos contra toda falsedad y todo amaño, la legitimidad del triunfo conseguido por nuestros amigos, ó sea por la candidatura liberal adicta. De no ser así, no hubieran tardado dos días en cantar su pretendida victoria los reaccionarios, sino que anteayer mismo hubieran hecho sonar con todas sus fuerzas el bombo y los platillos.

Eso de calificar como de oposición á los interventores adictos, puede haberse ocurrido como una gran cosa al Sr. Moltó y Valor y á sus secuaces, pero no por tan milagroso procedimiento dejará cada uno de ser lo que es.

Y sinó, á la postre nos veremos, señores carlo-conservadores-omeristas.

La hora de que espire el caciquismo había de llegar para este distrito, y, á Dios gracias, creemos que ya ha llegado.

¡Dios lo haga!

Correo de Madrid

Madrid 31 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido Director: la animación en los círculos políticos sigue siendo grande, las discusiones acaloradas menudean, sirviendo á todas ellas de tema la misma materia, la tan debatida cuestión electoral. Solo que ha variado ahora un tanto, pues así como antes se discutía si uno ú otro saldría diputado, en los presentes momentos versan las discusiones sobre la composición que ha de tener el futuro Congreso.

Por supuesto, que todos los cálculos que

sobre esto se hagan, son perfectamente gratuitos y aventurados, pues como es distinto el comportamiento electoral del gobierno al que han venido usando hasta ahora sus antecesores, no se pueden echar cálculos que tengan algún fundamento.

A seguir como van hasta ahora estas elecciones, dejarán memoria por la manera pacífica y ordenada en que se verifican.

El programa que desde los primeros momentos se trazó el gobierno se ha cumplido al pie de la letra. La sinceridad electoral ha sido una verdad y los abusos que la prensa ha denunciado y que realmente en algún que otro punto fueron escandalosos, no arrancan por cierto de autoridades amigas del gobierno, si no de alcaldes conservadores que quedaron en sus puestos y que han arrimado el ascua á su sardina, como Dios les dá á entender.

Y si no ahí están los telegramas de provincias recibidos estos días que no me dejarán mentir.

Acerca del triunfo más ó menos seguro de varios candidatos, se puede decir que los conservadores que pueden considerarse diputados seguros en vista del resultado de la elección de interventores, son los Sres Cánovas, conde de Toreno, Pidal, Cos-Gayón, Silvela (D. Francisco,) Villaverde, Roda (D. Arcadio,) Conde y Luque, Salcedo (D. Gaspar,) Garrido, Estrada, Isasa, Domínguez (D. Lorenzo) y Quiroga.

El candidato conservador que luchaba por el distrito de la capital de Toledo se ha retirado, siendo, por tanto, seguro el triunfo del señor conde de Xiquena.

De reuniones electorales verificadas anoche aparte la celebrada por nuestros amigos, con asistencia del Sr. Montero Ríos en el distrito de Palacio, en la cual pronunció el señor ministro de Fomento un discurso aplaudidísimo por los electores, aconsejando é éstos que votasen íntegra la candidatura ministerial, debemos reseñar la de los republicanos históricos.

Fué esta celebrada en el local del Liceo Ríos, y estuvo presidida por el Sr. Orcasitas. El objeto de la reunión era nombrar el comité posibilista del distrito del Hospital.

D. Miguel Morayta, como miembro del comité provincial y aludido directamente, pronunció un discurso, en el cual rechazó con hechos elocuentes el cargo de inconsecuencia que se hacía al posibilismo, asegurando que no hay ningún partido más republicano y más democrático que el que dirige el Sr. Castelar. Y afirmando el carácter gubernamental del republicanismo histórico, felicitó á la reunión, donde hallaba tantos de aquéllos que en 1868 dieron celebridad á la plaza de Antón Martín, y que allí concurrían sin haber abjurado nada de lo que siempre profesaron, porque el sentido de nuestra agrupación existió siempre en el partido republicano.

Algunos federales que habían concurrido al acto dieron gritos á la coalición y se retiraron al ser llamados al orden por el presidente.

Los republicanos coaligados en atención á importantes consideraciones, según dice El Liberal, han desistido de celebrar el meeting que proyectaban en el teatro de Novedades.

La comisión electoral no dejará por eso de trabajar activamente.

Otro tanto harán en provincias los prohombres de la coalición. Con ese objeto los señores Figuerola, Portuondo y Ballesteros (D. Juan Gualberto) salen hoy en el expreso de Zaragoza. El Sr. Portuondo irá á Lérida. El viaje proyectado de los Sres. Salmerón y Figuerola á Barcelona y Valencia, se aplaza hasta después de las elecciones, con el fin de hallarse en Madrid durante la lucha, en la cual son candidatos.

No anduvieron muy descaminados los que pusieron en duda la pomposa noticia de supuesta herencia que decían haber dejado á don Carlos la difunta condesa de Chambord.

Anoche confirma aquél error una noticia de La Epoca según la cual el castillo de Frosdorf pasa á D. Jaime, bajo la tutela de su madre hasta la mayoría del joven.

Este castillo no pasa de ser una modesta propiedad de recreo, pero sin productos. Es notable por las obras de arte que contiene.

Otros castillejos, situados cerca de Trasmundo, serán para D. Alfonso, hermano de D. Carlos.

Lo saneado de la fortuna, que había disminuido considerablemente, se destina á la numerosas fundaciones piadosas hechas por el conde de Chambord.

Los bienes de éste, de que la condesa era usufructuaria, pasan dos terceras partes al duque de Parma, y el resto al conde de Bardi.

La fortuna propia de la condesa es para el archiduque Maximiliano.

De manera, que á su sobrino carnal, el duque de Madrid, no le deja mas que la gloria de sus campañas en España y la que pueda adquirir ayudando á los anarquistas.

Grave, gravísima sigue, siendo la situación creada en Bélgica por las huelgas de los obreros socialistas, á los que no hay solución posible mientras no se recurra á los grandes remedios que lo difícil de las circunstancias demanda.

Los efectos desastrosos de la revolución principian á hacerse sentir entre la misma población que los ha causado, resultando ahora ella la principal víctima.

El incendio y destrucción de la fábrica y

de las maquinarias no podrán ser reparados en muchos meses, y calculáse que pasarán de 100.000 los obreros que durante todo este tiempo tendrán que estar sin trabajo.

El gobierno solicita el concurso de las sociedades para aliviar la gravedad del peligro que representa la existencia de esta masa de población que, dentro de pocos días, será aguijoneada por el hambre á cometer mayores excesos.

La industria que más empieza á sufrir es la de la cristalería, una de las primeras de Bélgica. Destruídas las principales fábricas, la producción del cristal y vidrio se ha paralizado por completo: miles de obreros no podrán volver al trabajo en mucho tiempo, y muchos industriales que tengan hechos grandes pedidos de cristal y vidrio los han retirado y hacen sus encargos á Alemania.

Llegan sin cesar noticias de nuevos atentados y desastres.

Pero la noticia más grave de cuantas se conocen es que la que comunica un despacho sobre los efectos inmediatos de estos motines que dejarán sin trabajo á 190.000 obreros durante varios meses.

Es imposible calcular las consecuencias de semejante hecho, si medidas sabias y prudentes adoptadas por el Estado y por el capital de acuerdo, no mejoran en lo posible la situación de esa masa de población.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Fantasia de la bilis.—(De un libro de preparación.)

¡El hígado! ¡misteriosa entraña, que fabrica á un tiempo hiel y azucar! Se parece al alma, creando juntamente el dolor y el placer, el mal y el bien.

La bilis es un demonio amarillo y verde. Un bilioso es un poseído; por eso tiene á veces un caracter endiablado.

Hay bilis incolora, amarilla, verde, azul, rojiza y morena. Tiene siete sustancias colorantes distintas, y la principal de ellas, mezclada con 40.000 partes de agua, todavía tiene los tejidos de amarillo, el tétrico color de la vejez y la muerte.

A la víbora no la emponzoña su propio veneno, y al hombre le mata su misma bilis. Este demonio amarillo se parece á los ingratos: se alimenta de la sangre, y luego, si se mezcla con ella, la destruye.

¡Desdichados biliosos! Antes de borrarlos á todos tachó la ciencia en la lista de los temperamentos el bilioso. ¿Quedásteis por eso redimidos? Ya no hay temperamento bilioso, pero hay una multitud de hombres víctimas de su hígado. No habéis á éstos de alegría, de felicidad; la onda amarga de un océano de bilis ahoga todos sus placeres y tiñe de amarillo su rostro y su alma.

La bilis tiene azufre. ¿Dependerá de esto el que los biliosos se sulfuren con tanta frecuencia?

¡Pensar que el hombre fabrica todos los días de medio á un kilogramo de ese mal humor líquido, y que no sabemos positivamente para qué sirven, como no sea para hacernos rabiar! ¿No tenemos bastante con vivir en sociedad?

Todo lo más que se sabe acerca de la bilis es que se dedica á hacer jabones en nuestros intestinos. ¡Pues más valdría que no ensuciara nuestro rostro, ni tiñera de amarillo nuestros ojos, ni nos pusiera negra el alma! Mentira parece ver juntas la facultad de hacer jabones y la de manchar.

Las mujeres hacendosas limpian con bilis de buey las manchas de grasa en los velos, blondas y encajes negros. Sólo á la mujer se le ocurre sacar partido de la bilis. Bien es cierto que saca partido de todo, hasta de la saliva y de las lágrimas. Testigo, lo mucho que charla y llora esa muy querida mitad del género humano.

Los antiguos eran implacables. No bastándoles que tuvieramos bilis, inventaron otra cosa peor, la atrabilis.

Esa invención pasó de moda, pero quedó como epíteto terrible del genio de los biliosos, los cuales suelen tener un caracter atrabilario.

La ira, la soberbia, la cólera van disueltas en la bilis, y al llegar al cerebro, por medio de la sangre, estallan en olas de furor y espumas de rabia.

La melancolía es el sentimentalismo del hígado. La hipocondría es el romanticismo sombrío y hasta feroz de la bilis.

¿Cuántas virtudes y cuántos vicios irán diluidos ó concentrados en esos 500 á 1.000 gramos de bilis que hace el hombre en veinticuatro horas? Lo cierto es que entre los biliosos abundan los grandes caracteres, capaces de monstruosos crímenes y heroicas acciones.

Si suprimiéramos de la historia los grandes coléricos y los profundos melancólicos, apenas sabríamos qué eran tiranos y héroes, poetas y santos. ¿Quiénes hubieran entonces dirigido é inspirado á la humanidad por el camino del progreso y en pos de sublimes ideales? Mas que al corazón, los poetas debían cantar al hígado. ¡Pero aquél tiene un nombre tan eufónico y éste tan prosaico!

Sin embargo, el hígado tiene su drama, Pro-meteo, y su poeta, Esquilo. Hay la soberbia

de un angel, la de Luzbel rebelándose contra Dios y castigada con la pena del abismo eterno. Hay la soberbia de un hombre, la de Prometeo, robando á los dioses el fuego del cielo y el secreto de la vida; el castigo fué terrible, la eterna altura, la soledad. Pero no es todo.

La fuerza encadenada; la osadía turbada por el miedo al dolor; en lo alto del Cáucaso, confinando con las nubes y atadas á una roca, la soberbia impotente; la soledad del genio en la soledad de la naturaleza; revoloteando sobre la víctima, el ave solitaria y feroz, buscando con hambrientos ojos el sitio donde ha de clavar sus garras y hundir su pico acerado.

Por fin halla lo que desea. Rasga el costado derecho del soberbio.

Al través de la sangrienta herida asoma el hígado engrosado de hieles, en que se ceba impíamente el buitre voraz. Y conforme engulle el sanguinolento y amargo bocado, nuevos lóbulos crecen y brotan, renaciendo sin cesar, en ese hígado monstruoso, inacabable. El suplicio es eterno, el dolor infinito, sin más testigos que la dura peña y las siniestras nubes, allá arriba, muy por cima de los hombres, pero lejos, muy lejos de los dioses.

Luis Marco.

Espectáculos

Teatro Principal

Jamás hemos visto nuestro teatro tan lleno como anoche. Todo Alicante acudió ávido de ver y saludar al eminente autor De Malaraza, y de presenciar la representación de ese drama magnífico, que todos suponían sería notable en atención á la presencia de su autor.

Y no se equivocaron. No hay palabras con que espresar lo inimitables que estuvieron cuantos en él tomaron parte. La Sra. Contreras, caracterizó su parte divinamente, tanto, que todo lo que nosotros pudiéramos decir, no espresaría la verdad. El Sr. Calvo, (D. Rafael), inimitable. Estamos seguros que nunca, jamás se ha visto en esta población una obra tan bien hecha como el último drama de Echegaray.

La ovación tributada á éste, fué indescriptible, siete llamadas á escena al final del primer acto, once al final del segundo, y diez y nueve al terminar la obra, todas ellas entre un aplauso unánime y frenético de aquélla apiñada multitud, gritos, bravos y aclamaciones de todo género, una preciosa corona de laurel y oro que le dedicaban algunos aficionados y varios ramos de flores para la Contreras.

En resumen, autor y actores recibieron una ovación entusiasta, inmensa, indescriptible, de la que seguramente guardarán eterna memoria.

Nosotros unimos nuestra más cariñosa felicitación á la del público, tanto para los artistas, como para el insigne Echegaray, gloria de las letras patrias y honra del pueblo que lo cuenta entre sus ciudadanos.

Durante los entreactos fué visitado el señor Echegaray por una infinidad de personas pertenecientes á todas las clases de la sociedad; á todas recibió con amabilidad suma, el gran poeta, y todos le dirigieron frases de admiración.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

Madrid 1 (2 t.)—Ha sido expulsado de Bélgica un redactor de un periódico socialista francés.

El sábado debe publicar La Gaceta el decreto relativo á la creación de cámaras de comercio.

Han salido de Barcelona las misiones para Carolinas y Palaos.

Madrid 1 (2'25 t.)—Propáganse rápidamente en Francia las huelgas.

El diputado socialista Basyli recorre los distritos excitando á los mineros.

El Consejo de ministros que ha presidido hoy la reina se ha ocupado en asuntos de política general.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 1 (6,15 t.)—Consejo leído datos. Confirmado mayoría gobierno. Bélgica apaciguase. Insurrectos Uruguay y vencedores. Bolsa, 58,25.

Servicio telegráfico de EL LIBERAL

Madrid 1 (11,30 n.)—Hoy han celebrado Consejo los ministros bajo la presidencia de la Reina, sin que se haya tomado resolución alguna de importancia.

El ministro de Gracia y Justicia no asistió al Consejo por encontrarse enfermo.

Después del Consejo con la Reina se han reunido los ministros en la secretaría del Estado.

Camacho recomendó se hagan economías en los presupuestos.

Grave insurrección en Marruecos en la frontera de Argelia.

Hoy se ha hablado mucho de la cuestión de orden público.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azueltas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSEIFICADO POR

DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio. Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua. Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobros de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Fábrica de Maipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid. Remesas á provincias.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor *Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFÉS

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo 2.50 —

Puerto Rico y Moka 3 —

Moka puro 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tejoca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TEJOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBERONES AMERICANOS DEL DR. GADDA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

GRAN BARATO DE CALZADO

DEL CONOCIDO VALENCIANO

FRANCISCO OLIVER

Calle de Labradores, núm. 15.—Alicante.

	Reales.
PARA CABALLERO	
Botas de becerro mate, de tres suelas, punteadas	44
Idem de becerro mate, clavadas	36
Idem de correal, clavadas	23
Zapatos á la inglesa, salen color, y charol cartera	32
PARA SEÑORA	
Botas polonesas, de rusel francés y bigotera de charol, escaarpines	26
Idem de dos suelas, clavadas	28
Idem de rusel francés, escaarpines, con bigoteras de lo mismo	28
Idem de dos suelas, clavadas	24
Idem para señora, cañas color y charol	29
Idem de becerro mate, clavadas	26
Idem de dos suelas, claveteadas	22
Idem de badana sagren, escaarpines, polonesas	44
Zapatos de dos suelas, clavadas	26
Idem de charol, á la inglesa, escaarpines	24
Idem de dos suelas	26

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

catarral ó de constipado, seca, nerviosa, convulsiva, ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la cura y se alivia siempre con la cura.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.